

**Département du Val-de-Marne**  
Arrondissement de Nogent-sur-Marne

Nombre de membres composant le Conseil Municipal .....	45
Membres en exercice .....	45
Présents ou représenté.e.s à la séance .....	41
Absent.e.s .....	4

**Délibération n°2021-12-24-DGS**

Vœu portant sur la journée internationale des migrants : 18 décembre 2021

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE  
LIBERTÉ - ÉGALITÉ - FRATERNITÉ

---

**COMMUNE DE FONTENAY-SOUS-BOIS**  
**EXTRAIT DU REGISTRE**  
**des**  
**DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL**

**SÉANCE DU 16 DECEMBRE 2021**

L'an deux mille vingt et un, **seize décembre**, les membres composant le Conseil municipal de la Commune de Fontenay-sous-Bois, dûment convoqués le **neuf décembre**, se sont réunis au lieu ordinaire de leurs séances, sous la présidence de **Monsieur Jean-Philippe GAUTRAIS, Maire**.

**ETAIENT PRESENT.E.S**

M. GAUTRAIS, Mme KLOPP, M. CORNELIS, Mme FENASSE, M. SEYE, M. LACHELACHE, Mme NIAKHATE, M. MORA, Mme LELU, M. DAMIANI, M. GUENICHE, M. ORJEBIN, Mme CHARDIN, Mme MAFFRE-BOUCLET, M. MALLERIN, Mme GAUTHIER, M. CHAMPETIER, Mme LARABI, M. LEBLANC, Mme VIENNEY, Mme GARNIER, M. MULLER, M. BATTAL, Mme SAINT GAL, M. RISPAL, Mme MARTINEZ, Mme CHAMBRE-MARTIN, M. MATHIEU, M. BERTRAND, M. BEDOURET, Mme CAZALS

**EXCUSE.E.S-REPRESENTE.E.S**

Mme BENZIANE	a donné mandat à	Mme KLOPP
Mme NAIT-BAHLOUL	a donné mandat à	Mme GARNIER
Mme BOUHADA	a donné mandat à	M. GUENICHE
M. BRUNET	a donné mandat à	Mme CHARDIN
M. CLERGET	a donné mandat à	Mme GAUTHIER
Mme MICHEL	a donné mandat à	M. ORJEBIN
Mme JANIAUX	a donné mandat à	Mme LELU
M. NOMBO-POATY	a donné mandat à	Mme SAINT-GAL
M. GUYOT	a donné mandat à	M. BERTRAND
Mme BAYOL	a donné mandat à	Mme CAZALS

**ABSENT.E.S**

Mme AVOGNON ZONON, M. DAUMONT-LEROUX, Mmes INDJA, ANSELLEM-SIMONNET

Le Président ayant ouvert la séance, il a été procédé à la nomination d'un secrétaire de séance pris au sein du Conseil.

**Madame FENASSE** ayant obtenu la majorité des voix, a été désignée pour remplir cette fonction qu'elle a acceptée.

**PREAMBULE :**

Mardi 14 décembre, nous avons déploré l'expulsion d'un Malien père de deux enfants nés en France, dont un bébé de 3 mois. Emprisonné au CRA de Vincennes depuis le 28 novembre, la pétition de soutien lancée par le collectif Fontenay Diversité a été signée par plus de 8 000 personnes. Comment peut-on ainsi briser la vie d'une famille ? Mamadou Diarra avait fait une demande d'asile, mais avait été débouté. Qui peut prétendre que sa sécurité est assurée au Mali, un pays en guerre où des écolières et écoliers sont enlevés fréquemment, où les habitants sont pris en tenaille entre les militaires et les djihadistes ?

Le ministère de l'Intérieur doit annuler la procédure contre Mamadou Diarra et lui permettre de retrouver sa famille ici.

Dans deux jours, nous célébrerons la Journée internationale des migrants.

En 2021, il n'y a jamais eu autant de personnes vivant dans un pays autre que celui dans lequel elles sont nées. En 2019, le nombre de migrants dans le monde était d'environ 272 millions, soit 51 millions de plus qu'en 2010. Les femmes représentent 48% de ces personnes.

En France, cette fin d'année 2021 a été marquée par la mort le 24 novembre de 27 personnes qui tentaient de rallier le Royaume-Uni depuis la France. Après la Méditerranée, la Manche est en train de devenir un cimetière pour des hommes, des femmes, des enfants qui, après avoir fui la guerre ou des conditions de vie inhumaines, espéraient juste rejoindre leur famille ou refaire leur vie au Royaume-Uni. Parmi eux, beaucoup de Kurdes ou d'Afghans.

Cette situation n'est malheureusement pas réservée à la France. Aux frontières entre le Biélorussie et la Pologne, en Méditerranée, sur tous les chemins de l'exil, des dizaines de milliers de femmes, d'enfants et d'hommes sont victimes de politiques meurtrières d'une Union Européenne qui se veut une forteresse et durcit chaque jour les conditions d'accueil des personnes qui viennent y chercher un asile ou simplement un avenir.

Ces drames nous rappellent tristement l'érosion inédite des droits fondamentaux de l'ensemble des habitant.e.s de la planète, en particulier pour les migrant.e.s, souvent criminalisé.e.s et contraint.e.s à la clandestinité, ainsi que les aidant.e.s, victimes du « délit de solidarité ».

Heureusement, la Quinzaine de la solidarité internationale nous a rappelé à quel point les habitants de notre ville cultivent la solidarité active. Ainsi, le 27 novembre, 13 personnes sans titre de séjour ont bénéficié du parrainage des élus et des bénévoles de Fontenay Diversité, la Ligue des droits de l'homme ou de Femmes solidaires. En plus du soutien moral des parrains et marraines, ces 13 personnes seront accompagnées dans leurs démarches de régularisation.

Nous avons enfin le plaisir de vous annoncer que les jeunes mineurs accompagnés par l'association La Casa s'installeront prochainement dans un appartement à Fontenay.

**CONSIDERANT** ce contexte d'urgence humanitaire et une campagne électorale qui s'ouvre à une surenchère effrayante autour d'idées et de propositions xénophobes, racistes, sexistes et violentes posant les migrations comme étant un « problème ».

**CONSIDERANT** la mobilisation nécessaire contre l'expulsion d'un père de famille ayant résidé à Fontenay et en France depuis plus de 5 ans.